

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ Lunes 15 DE Febrero DE 1904

NUMERO 683

## Agencia de transporte entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carretas que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Puntarenas.

Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero comodidad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

### AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Puntarenas, Edo. de la Guardia. En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito  
CLODOMIRO F. CASTILLO.

**Aviso** Se vende un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito; J. A. LYON GARFIELD. Oficina de D. Benjn. E. Piza, San José, C. R.

**For sale** For sale in this city a long established and very profitable commercial business, enjoying the best of exterior relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

## CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear. comprar al contado. Dirigir muestras y precios a

*The Phoenix*  
*Coffee Co.*  
LIMON C. R.

## LA FABRICA

SELLOS DE CAUCHO (Alajuela)

## LA COSTARRICENSE

Despacha las órdenes de sellos a las 2, 4 y 6 horas de haberlas recibido. Trabajos garantizados **no** hechos por aprendices. **No** emplea materiales malos.

## AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

### TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.  
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIER, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.

## La casa de The Mohns-Frese Comercial Co. de San Francisco Cal

ofrece las mejores condiciones para consignaciones de café. También se ocupa en compras de mercaderías para sus clientes.

Para más informes dirigirse a su representante

GUILLERMO UHRMEISTER

HOTEL IMPERIAL

## LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

**VENDE ATAUDES** desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES**.

Gran surtido de mesas, tijetas, camas, cofres. Se trabaja a domicilio.—Servicio a cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



## ACORAZADO

—DE—  
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos  
Visítad tan bien atendido almacén

## BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA ENOS. ANTILLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTARICA

Por 15 centavos de colón, se proporcionan dos tohallas y jabón. Son los mejores y más céntricos de la población.

Probállos siquiera una vez.

El salón de barbería más lujoso y de mejor servicio y a los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, paños y cuellos de lino; paños a 50 ctmo. cuellos a 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904.

## LA CONSTANCIA

Fábrica de sirope, rompope, vinagre, gotas amargas y el gran sirope de curazao especial para la composición de cauteles. Se garantiza la calidad de los artículos que se despachen.

Se atienden pedidos de provincias y de todas partes de la República y se hacen grandes descuentos, según la cantidad que tomen  
Calle 18ª sur frente a la del Pr. Cruz y donde estaba el Teatro vejo San José de Costa Rica — RAFAEL ROJAS ALFARO

## LA ALHAMBRA E. PAGES & C.

bajos de la casa que fue de J. R. R. Troyo  
FIDEOS NAPOLITANOS — MANTECA — CERVEZA — ESCOPETAS — BREVA GALLITO — SOMBREROS DE PALMA — PASAS FRESCAS.

## GANGA

Por no poderlo asistir su dueño, vende un puesto de aborrótes en el Mercado. Existencia poca. Pormenores en la venta de ataudes de ENRIQUE ROIG.—San José enero de 1904.

Tienda v Almacén de Manuel Romero  
tiene siempre buen surtido de Guantes, Manoplas, Camisas de algodón suaves, Sacos alpaca, Balijas, Garrales, Estuches de viaje y calzado fuerte para el campo.

Quien desee exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

# La Cervecería

de Richmond fabrica las mejores cervezas. La doble negra es la única del país que más se parece á la afamada estrella (extranjera). Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

Editor y Administrador

**Nicolás Echeverría**

Precio de suscripción

Por un mes . . . . . C\$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

Casa N. 99—Apartado N. 86

## Juan Fernández Ferraz

Muy joven, pues apenas contaba veintiun años, arribó al país, en 1869, llamado por su hermano el sabio Dr. don Valeriano F. Ferraz para servir como profesor de segunda enseñanza en el colegio de Cartago.

Desde entonces consagró su existencia á Costa Rica, esta su segunda patria, á la que amó con delirio, quizá por haberle sido tan desdeñosa.

Su vida ha sido una lucha constante.

Deja una vastísima familia intelectual. Familia grande con la cual tuvo los cariños de un padre

Combatido rudamente por los modernistas pedagogos, sintió las torturas del alma que producen las críticas de la ignorancia.

Era preciso haberle tratado muy de cerca para conocer toda la grandeza de su espíritu. Fue un cristiano de verdad, fue un hombre de corazón.

Y como era bueno, los malos hincaron su diente emponzoñado en sus entrañas.

Las pasiones políticas se encargaron de abreviar su existencia, infernaron su vida y le arrojaron en brazos de la muerte antes de tiempo.

En el campo del periodismo fue un gran polemista; como político, doctrinario; como empleado público honrado y competente.

Estaba fojado para servir á los gobiernos que buscan hombres para los empleos. Como educador, fue un revolucionario: conocía el arte de formar caracteres.

Su nota culminante fue siempre la franqueza; una franqueza á veces brutal, pero siempre saludable.

En el mundo de las letras vivió constantemente en relaciones muy amistosas con Pérez Galde, Núñez de Arce, Montalvo y muchas otras

eminencias que lo apreciaban en su justo mérito, cuando aquí los chacales políticos lo hacían pedazos sin piedad.

Oh! La venganza es el placer de los dioses!

Y cómo perdonar á Juan F. Ferraz su lucha viril de 1889! La Prensa Libre despedía rayos, azotaba con furia á la tiranía y preparaba una época de constitucionalismo.

La clase obrera oyó entonces de sus labios, hermosos consejos de economía y política.

En medio de aquella tempestad se reveló luchador indomable y fue uno de los mejores campeones de la democracia.

Y por eso se ha marchado cuando Dios no lo llamaba aún. Fue esta capital su teatro político, su campo literario y educativo.

La patria le debe mucho.

Por eso ayer una faja negra enlutaba el horizonte de San José y el cielo lloró en sus funerales.

La naturaleza, más agradecida que el ser humano, estuvo de duelo por la desaparición del maestro querido.

L. R.

## Feudalismo

II

Veamos ahora como se levantó ese feudalismo que mantiene en servidumbre al campesino costarricense.

El Código Fiscal emitido en 1885 por la administración del Lic. don Bernardo Soto estableció la forma de denunciar los baldíos de la República, permitiendo que cada denunciante pudiese tomar para sí hasta quinientas hectáreas, de modo que en poquísimos años casi todos los terrenos del Estado pasaron á manos de particulares.

El mismo Código fija un precio de 2 á 5 pesos por cada hectárea; por donde si suponemos que los terrenos denunciados hasta hoy, han sido de los mejores, y calculamos que con medida y avalúo los denunciantes hayan gastado dos pesos más por cada hectárea de baldíos obtuvo por tres mil quinientos pesos una propiedad tres y un tercio veces más grande que el área que ocupa la ciudad de San José.

Ahora si consideramos que el entonces Banco de la Unión era el único emisor y que tenía el privilegio del duplo, esa cantidad viene á quedar reducida á la mitad, ó sea á mil setecientos cincuenta colones, es decir á tres y medio colones por hectárea.

Parece como si esta ley hubiera sido hecha con el objeto de entregar al país á unos cuantos propietarios, dejando así á una infinidad de agricultores pobres en la triste condición de esclavos.

Y qué se ha hecho hasta hoy para mejorar esa triste condición del campesino!

Nada. Absolutamente nada. La administración anterior se aventuró, cuando más, á parar los grandes denuncios con leyes periódicas para evitar que el monopolio agrario fuese completo.

La administración actual, que tantas cosas buenas nos prometía cuando estaba en su período de gestación, ha venido á cerrar por completo toda esperanza de mejora; y antes bien legislando contra los pobres, derogó las sabias disposiciones contenidas en los artículos 530 á 534 del Código citados disposiciones en virtud de las cuales los agricultores pobres podían adquirir hasta cincuenta hectáreas de baldíos siempre que las cultivaran.

No parece sino que los sabios se conjuran contra el trabajo, poniéndole trabas á la agricultura, sangre y vida de la nación.

No crean, en manera alguna, nuestros hombres de gobierno que les hacemos oposición por sistema; denle vida al país, y estaremos de su lado, aplaudiendo sus sabias disposiciones.

¿Tiene remedio la horrible situación económica que el país sufre?

Seguramente.

¿Pues por qué no se aplica?

Por no lastimar intereses creados á la sombra de leyes hechas para fomentar el privilegio de un lado y la miseria del otro?

Eso sería mezquino; eso es antipatriótico.

El buen gobierno se acredita con sus buenos hechos.

Facta, non verba.

Lo demás es música celestial al compás de la cual vamos á nuestra muerte económica.

Con un poquito de buena voluntad y un poco de energía, se administra bien y se gobierna mejor.

Mañana expondremos la solución que á nuestro ver se le puede dar á este problema.

¿Qué se puede hacer con cien mil colones anuales?

Lo diremos mañana. N. Social.

## DE SANTA MARIA DE TARRAZU

SR. EDITOR DE

EL DERECHO  
San José.

Muy señor mío:

Como le prometí en mi anterior, cábeme la honra de enviarle para conocimiento de los lectores de EL DERECHO una crónica que si bien es cierto que va mal acordinada, no por eso deja de poner de relieve ante el público el resultado de la Fiesta Cívica que en este lugar acaba de verificarse.

La numerosa filarmónica traída de las villas de Escasú y Alajuelita, dieron comienzo rompiendo los aires con sus alegres y melodiosas notas musicales que animaban el espíritu de la concurrencia, que imponente afluía de todas partes semejante á bandadas de golondrinas, cuando al cambiar la estación del tiempo remontan su vuelo á lejanas playas en busca de mejor ambiente.

Los disfraces eran también numerosos, y en alegre y ordenada marcha recorrían al compás de los tambores las principales calles, ostentando una corpulenta gigante que dominaba la atención pública. Su talle era esbelto, de hermosa y encrespada cabellera, su cabeza, rostro y brazos bien conformados, su rico traje y sombrero fueron mandados á hacer á la última moda de París; personas serias asegu-

ran que no tenía menos de diez metros de altura.

La docena de toros que había listos para la corrida, se disputaban á cual mejor en vertiginosa arremetida, burlaban la hábil destreza de los toreros, que al efecto fueron traídos de San José; sobresalió entre todos el famoso toro llamado por su bravura "El Pantera" que no pocas veces flotó fuertemente las piernas y espina dorsal de sus antagonistas por más que éstos al fin de la lucha se declararon fugaces.

El estampido de las bombetas, recámaras y cohetones rompían majestuosamente las capas atmosféricas, y cuyo eco repercutía en las montañas dando así á la fiesta gran animación; por la noche la pirotécnica se encargaba de exhibir sus últimos adelantos con variados fuegos que mostraban luces de todos colores.

El numeroso escuadrón de señoritas que de antemano había arribado procedentes de la capital en vía de recreo, recorría alegre y expansiva las calles céntricas de la bella población, perfumando hasta las moléculas del aire, como perfumado está un jardín cubierto de flores.

Las libaciones estaban á la orden del día, en millones se apraban las copas, desde el popular *guarito* hasta el más aristocrático *cognac*, debemos hacer aquí especial mención del lugar preferente que ocupó la sabrosísima cerveza que fabrica Mr. Richmond: los cadáveres de 80 docenas de botellas que venían con este líquido, dan testimonio evidente de la animación popular.

Tanto el comité, como sus demás delegaciones cumplieron su cometido al pie del programa que había sido elaborado. El popular y simpático don Segundo Gamboa, vecino de la Villa de Desamparados y factor principal de éstas festividades, estuvo con los elementos que nos hizo venir del interior no menos espléndido que otras veces. Vaya para él un voto de gratitud.

El pueblo en general estuvo á la altura de su deber, lo mismo que nuestras autoridades de policía; una sola nota discordante no vino á interrumpir felizmente la alegre paz que se disfrutaba.

Dichosos los pueblos que tienen suficiente valor moral para deponer en estos casos añejas rencillas, y guardar en su rehencario de oro macizo para tiempo oportuno sus convicciones políticas, y como un sólo individuo se coloca en el carro de la mejor armonía para divertirse y trabajar por el progreso de la localidad que tanto se ama.

JUAN

Febrero 10 de 1904.

## De Atenas

Señor Editor de

"El Derecho"  
San José

En estos días estuvo en ésta el señor Comandante de Plaza de la Provincia; no sabemos cuál fuera el objeto de su visita; pero si hemos observado que después de la tal visita el señor Jefe Político ha seguido llamando á la oficina á los electores para hacerles firmar un tal compromiso; parece que dos ó tres timoratos de estos han caído en la ratonera.

A propósito: parece que el señor Jefe Político está instalando Juntas

de Educacinn sin la asistencia de los propietarios como previene la ley; de modo que cargos que deben recaer indudablemente entre los miembros propietarios recaen en los suplentes.

¿No es esto lo que se llama ser lego? Lo dicho respecto á la "Sucursal" de bienes es cierto y pueden enviar una comisión á medir el depósito que nunca lo ha habido.

Por esto mismo, me rasguñó el señor Sánchez en estos días y por lo cual estoy convencido del peligro que hay de escribir contra él.

Lo que dije de un extranjero en mi última correspondencia no fue contra don Juan Mirambell, pues este señor á mi juicio, no se mete conmigo, ni en la política local de este pueblo.

La Junta de Educación Central va á colocar el retrato del finado y honorable ciudadano don Telésforo Alfaro en uno de los salones del edificio escolar en construcción; muy bien: justicia al mérito, así debe ser.

Á la municipalidad llamamos la atención respecto á los chinchorros que se están colocando en el mercado fuera de línea con auencia del Jefe Político, sabiendo que hay un cuadrante que respetar y un delineador publico nombrado por el municipio. Me ha cogido tanto miedo, que tal vez no vuelva á escribir, sólo lo muy precisos así es que no se extrañe "El Derecho".

El Corresponsal.

febrero de 1904.

## LA MUERTE DE UN ALCOHOLIZADO

Un obrero calderero, después de haber intentado el día 24 de Agosto último asesinar á su mujer, disparándola dos tiros de revólver casi á boca de jarro, hizo justicia él mismo levantándose la tapa de los sesos. La muerte fue instantánea.

El drama se desarrolló en París, en Aubervilliers, callejón de la Grande-Cour, y causó vivísima emoción en aquella localidad. Eran las once de la mañana cuando fueron precipitadamente á la alcaldía para avisar á M. Huet, comisario de policía, quien acudió presuroso á la dirección indicada.

—Los Bougand, manifestáronle los vecinos, eran muy felices. El ganaba ampliamente su vida. Casó hace cinco años con una joven del distrito con Adriana Luguiez que cuenta algunos años de edad más que él. Tuviron dos niñas; desgraciadamente, Bougand frecuentó algunos amigos aficionados á las bebidas y los acompañaba con frecuencia de taberna en taberna, regresando cada noche á su casa en completo estado de embriaguez. Los sábados no traía el dinero á su esposa y no tardó en abandonar con frecuencia el taller. Se agrió su carácter, y en varias ocasiones ocurrieron en la antes tranquila morada, escenas de violencias. Bougand pegaba á sus hijas y á su mujer. Esta resolvió un día salir de la casa con sus hijas, huyendo del domicilio conyugal y vino á vivir en el callejón de la Grande Cour, al lado de la casa de su hermano.

Bougand no tardó en dar con sus hijas y vino estos días suplicando á su mujer, que volviera á vivir con él y prometiendo hacer cuanto pudiera para enmendarse.

—No quiero, contestóle su joven esposa, me has hecho sufrir demasiado. No quiero volver á una vida tan tris-

# No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL Medicina SEGURA Cura INFALIBLE

Preparado por Jiménez y CIA Depósito "LA VIOLETA"

te; aún recuerdo los tormentos que me infligías; recuerdo todas tus brutales. —Es que no estamos separados ni divorciados, repícale Bougand y bien sabría obligarte a volver a vivir conmigo. Atemorizada, la Bougand fue a consolarlo con un letrado, pues quería a toda costa la separación de cuerpo. Entre tanto su marido renovaba sus instancias con más ahínco. —He sabido, decía, que quieres separarte, pero no te dejaré realizar tus propósitos. La Bougand acordó no recibir ya más a su marido cuando se presentara. El viernes recibió una carta redactada en los siguientes términos: "Salgo de viaje. Necesito absolutamente hablarte." La Bougand creyó debía atender esta súplica y bajó a la calle. —¿En qué estado está lo de nuestra separación?" preguntó de súbito Bougand. —Nada sé—contestó ella—nada hay resuelto todavía. —¿Con que no quieres contestarme! gritó enfurecido Bougand, pues yo quiero saber a que atenerme. La pobre mujer aterrorizada, no dijo palabra. —"Ya voy a enviarte en que estado se encuentra el asunto."

Y sacando con rapidez un revolver del bolsillo, apuntó a su esposa y soltó dos tiros. No hizo blanco en el cuerpo de su mujer por milagrosa casualidad, pues una de las balas atravesó una manga del corpiño. Atraídos por la discusión que oían y por el ruido de las detonaciones acudieron los vecinos, prestando auxilio a la Bougand que se hallaba desvanecida. El obrero calderero creyó que había dado muerte a su mujer y volvió el revolver contra sí descerrajándose en la sien derecha un tiro que le dejó cadáver. ¡Triste y fatal consecuencia del alcoholismo! De el "Diario de Tenerife"

## Sección noticiosa

Nuestro policía, como de costumbre, se pasea frente a nuestra oficina con aire malicioso. ¿Es consigna que tiene? Pues consigna ridícula. Porque ya lo hemos dicho: no somos revolucionarios ni mucho menos. Por otra parte, la policía la paga el público y justo es que al público sirva. De lo contrario para que nos tienen un morenito joven y simpático en la esquina la mayor parte del tiempo? ¡Esame! muy sentido se lo damos a la familia del inno vidable don Juan Fernández Ferraz, amigo de EL DERECHO y de el Partido Republicano. Fue don Juan excelente educacionista, periodista de primer orden y en el orden político gran luchador por las ideas democráticas. Los hombres buenos lo recuerdan con cariño. EL DERECHO enluta sus columnas como justo homenaje al patriota que acaba de bajar al sepulcro. Por la correspondencia que a Atenas publicamos hoy se verá cómo se contestan a las razones de los republicanos

Nuestro Corresponsal de esa villa fue molestado por el señor Sánchez con motivo de la correspondencia anterior. A falta de razones palos. Tal ha sido siempre el argumento de la estulticia, ó de la mala fe. Nosotros cantamos claro. ¿Y qué hacen los dioses? Nos desaparecen como por encanto, nos dan de alta y nos confinan contra toda ley y justicia. Corte de Justicia ¿Podría decirnos algún empleado de aquel supremo poder, si ya ha habido sesión de Corte plena para conocer del recurso de habeas corpus interpuesto por el señor Francisco Piedra Castro? ¿Ha podido ya don Cleto desocuparse de sus quehaceres? Ricardo Segreda y León Rojas inteligentes mecánicos que trabajan en el Ferrocarril de el Pacífico, se marcharán mañana a Limón a trabajar en los trenes de la Costa Rica Northern Railway. Parece que se pagan muy malos sueldos a los mecánicos en el Ferrocarril del Pacífico. Que tenga feliz viaje y ganen mucho dinero los señores Segreda y Rojas, son nuestros deseos.

A propósito de liga de obreros. Se nos asegura también que en los talleres del Ferrocarril al Pacífico a todos los que solicitan trabajo lo primero que se les pregunta es, no si saben trabajar, sino si pertenecen a la liga de obreros. Esto sería bueno tratándose de un taller hecho por los artesanos de la Liga, pero no con referencia a una empresa nacional, sostenida y mantenida con las rentas del país, a cuya formación contribuye toda la nación. ¿Qué es eso don Manuel? Onomástico Por ser hoy día de Santa Jovita, la distinguida señora Jovita de Rivero fue obsequiada por una de sus amigas con un almuerzo campestre en las márgenes del río María Aguilar, a la derecha del puente que conduce al peñón de Curridabar. La alegría reinó en aquel amistoso paseo. Quedaron, la obsequiada muy satisfecha y la anfitriona a la altura de sus sentimientos amistosos. [Comunicada] En que ha para lo el arreglo de las aceras del parquecito de la Dolorosa? Los vecinos de aquel lugar desean que cuanto antes la Municipalidad disponga lo conveniente para dicho arreglo, pues las aceras, como están, deslucen mucho aquel jardín público.

## Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas a la edad de 9 y 11 años respectivamente.



La transformación maravillosa de un ser endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

### EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quirós, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sras. SCOTT & BOWNE, Nueva York. Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito a Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido a un golpe sufrido en el pecho lo tuvo atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir a Uds., autorizándolas para que las publiquen. CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.	ROQUE SANCHEZ QUIROS, Médico y Cirujano. CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omos Núm. 44, a consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de esquelético que parecía imposible pudiese recuperar la salud a pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que a mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que a mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión. HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROS.
--	---

Conforme a su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, a 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO C. REQUENA

## BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convence, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época. San José 27 de Enero de 1904

PANADERIA "LA SOLEDAD" Propietario, Rodolfo Odo—Calle 25 Sur, número 167. Es la panadería que da más garantías por la excelencia de su pan, la baratura de sus precios y la suma vigilancia que en la elaboración del pan ejerce su propietario. Con las nuevas mejoras que se han hecho en este establecimiento, el pan y las galletas resultan de calidad superior. Hay pan caliente mañana y tarde. Pruebe su calidad y os convenceréis de lo que dejamos apuntado.

## LINEA DE VAPORES UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana que termina el día 21 de Febrero de 1904

**SALIDAS**  
Vapor Admiral Dewey para Boston vía Jamaica Lunes



## El Aguila

Cervecería Nacional  
Calle del Laberinto y la Avenida 10

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas a la hora por los procedimientos más modernos. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LUPULO de las mejores clases sin ninguna adulteración. Esta cerveza es la más saludable de todas las cervezas del país. Diríjanse las órdenes a JORGE CASTRO Y CIA

## LA BASTIDA

ALMACEN DE ABARRONES VINOS Y LICORES

Cerveza Leona y Estrella, Sacos para café, Cognac Bisquit y laudon, Papel de envolver, Manteca Smith Gitana y Primera. Mantequilla en latas. Brevia Diana, Sal de Marquilla, Almidón, Leche Nestle y otros muchos artículos.—PRECIOS SIN COMPETENCIA ALBERTO LLINAS

## "LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien conocido entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado a la mayor perfección. Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los el mas mas calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consume hoy

## Gran Baratillo de SACOS en el BAZAR del MERCADO de José Esquivel

Ofrece sacos de café en pergamino, oro y papas a precios sumamente baratos debido a que tiene en existencia 150 fardos.

## A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas, sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

## LA Nacional

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos. Además de elaborar lo concerniente a su ramo, prepara también harinas de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas, frescas, de sabor agradable y suculentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo. De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

# Ozomulsion

Ozomulsion es una Emulsión predigerida de Aceite puro de Hígado de Bacalao Noruego, Guayacol hipofosfitos de cal y soda, y Glicerina preparadas por un proceso científico requiriendo gran habilidad y labor, sus ingredientes no se separan y combinan en forma palatable nutrientes valiosos, y poderosos destructores de gérmenes

Crudo tiene un sabor desagradable y produce rusea. Por su razón se combina con otros ingredientes en forma de Emulsión. Muchas de estas preparaciones ahora en el mercadaseon sin valor, pues puede verse examinando una botella que á estado sin mover por algún tiempo, que el aceite se á separado, de las demás sustancias y está á menudo rancio. Casi toda la gordura de un Bacalao de Noruega á sido concentrada en su hígado por la naturaleza, y los Noruegos no usan otro haciendo su maravillosamente medicinal aceite de Hígado de Bacalao.

Muestra GRATIS  
EN LA BOTICA

LA "WOLFFA"

OZOMULSION

conserva la salud prolonga la vida

Agentes Generales  
en Centro América de la  
**OZOMULSION**  
TIMMENEZ & C.O

Ozomulsion

**CERVECERIA  
TRAUBE**  
**CERVEZA NEGRA** LAGER BEER  
**MARCA ESTRELLA**  
**BEST STOUT  
PORTER**

**COMPANIA DE AGENCIAS**  
De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON  
SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

Embarques, Desembarques y Comisiones  
Manuel Barahona, GERENTE

**La Gran VIA**

Además del completo surtido de provisiones, vinos licores, ofrece:

CERVEZA TUBORG, danesa á  
Cf. **34** la Caja de **8** docenas  
Agua Mineral del Emperador Federico  
á Cf. **32** la Caja de **100** botellas  
CERVEZA IMPERIAL AMERICANA  
á Cf. **42** el barril de **10** docenas  
Pasas, corintas, Sultanas, Ciruelas,  
Plum pudding, Nueces, Almendras, Avelanas, Mincemeat, Cramberry, Confitos  
Chocolates, Turronec etc.  
PRECIOS DE SITUACION

**UNITED FRUIT COMPANY**  
Departamento de ganado  
Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento

R. CASTRO F.  
San José 9 de Noviembre



REGALO

Daremos un remio de.....  
\$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reuna mejores condiciones tanto medicinales é higiéncias, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.  
J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes; por el apartado n° 153. San José.